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三位天功女修炼者有关天功的专题讨论

辟谷功救世谈

—— 天女三人行之二

天玫：5月12日，四川出现了罕见的大地震。现在很多人都很关注灾区，关注那里的人所面对的困难和挑
战。可我觉得光是捐钱、捐物、献血，这些远远不够！你们说，灾区现在最需要什么?

天丽：你想说辟谷吗？

天玫：对。

天云：其实我也想到了这些。如果能够接到宇宙的辟谷信息，更多被埋在废墟中的人就会等到被救援的那
一刻。我在电视中看到这样一个报道：有一位重灾区的老师，埋在废墟中大概好多天才被救援的官兵发现。
记者采访他时，问他这么多天是怎么熬过来的？他说他是靠喝自己小便和吃纸张才维持下来的。我想，如
果那些灾民能够接到辟谷信息，生还的可能性就更大一些。就连我年仅10岁的儿子都说，发生了大地震就
可以感觉到天功辟谷功的重要了，因为在那样的大灾难面前，如果能辟谷，可能会有更多的人获救。如果
有天罩保护，就更好了！

天丽：如果他们知道有辟谷这种可能就好了。不过，我还是很佩服那些生命力如此顽强的人，竟能忍受那
么长时间的饥饿。

天玫：是的，那些挑战生命极限的人！在惊叹之余，我们却无法用现代科学来解释这些现象。

天丽：你是说，他们已经得到神助了？

天玫：一定是赤松子祖师在帮助这些人。你们注意到了没有？有些得救的人在接受采访时，神态非常安详。
当他们深埋废墟中的时候，都坚信会有人来援救他们。

天丽：他们相信的是政府，还是神？

天玫：这可能连他们自己也说不清吧。

天云：我也觉得很奇怪，有的人是地震发生几天以后才被救出来的，可无论是从精神面貌上，还是从神态
上来看，他们都一点也不像是被埋在废墟中好多天的人。于是我就忍不住在想，是他们的生命力顽强，还
是神在庇佑这些人？

天玫：当然离不开神的庇护。那么，我们能为他们做些什么呢？我想，灾区的现状，使得粮食供给压力会
很大。要是我们倡导节约粮食，减少消耗，也是对灾区的贡献。同时我也希望灾区的人会“天粮功”。能
够不受饥饿的折磨，那该有多好!大师在演讲中多次提到《旷野的声音》一书，每次他都问大家，如果哪一
天我们地球人到了书上所描述的沙漠旷野里，该如何生存?天功的回答是：取用天粮。“天粮功”就是提高
我们的生存能力的一种方法。

天丽：可是，我们怎么能让更多的人认识、了解这个功法呢？

天云：是啊！听说很快会出现全球粮荒，如果人们能意识到辟谷的重要性，那该多好！可现在这种形势，
我们怎么才能将天功的辟谷功传播出去，让更多的人能够理解并从中受益呢？

天丽：我们又不能一厢情愿地向他们发送辟谷信息。要获得神的恩赐，人首先要打开自己的心。现在，不
少人一听辟谷都不会接受。一方面会想到这是绝食。另一方面则会想到要放弃美食。绝食是不健康，而放
弃美食对很多人来说就是放弃人生的一大乐趣。
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天云：这就是说，最重要的还是改变人们的观念，特别是改变饮食观念，要让更多的人明白什么样的饮食
才是真正健康的饮食？你看看现在的人，无限膨胀的欲望，再加上一种猎奇心里在作怪，天上飞的，地下
跑的，没有什么不敢吃的。有句话说，“吃在广东”。去过广东的人都知道，广东人是很会吃的。为什么
萨斯先从广东开始，难道不值得人们深思吗？

天丽：古人云：食色性也。现代人把“吃”上升到了不仅仅是果腹的地位。要让人认识到危机并不遥远，
还不大容易。人的侥幸心理非常强。或者说是盲目乐观主义。很多人相信科学家有力量解决我们面临的各
种问题。禽流感就是一个例子。很多人认为天功所说的禽流感灾难完全是危言耸听。

天云：人就是这样，只有灾难突然降临，几乎毁灭一切的时候，才会发现自己错了,可是已经晚了。为什么
我们不能防患于未然呢？记得2003年，我丈夫的家乡突发特大洪水，几乎将整个县都淹没了。此前，老百
姓们也都一直在说，大坝淤泥越积越多。很多人都知道，如果这样继续下去的话，遇到水灾就麻烦了。尽
管如此，大家仍是抱着侥幸心理。所以尽管大家都在说，狼来了，狼来了，可没想到狼真的会来。那场特
大洪水让很多人无家可归。

天玫：是啊，我们要防患于未然。为了能够在将来很可能会出现的困境中活下去，我们要具备各种各样的
能力，而辟谷功就是帮助我们生存的第一功法。可是，要得到辟谷信息，长期保持辟谷状态，还是不容易
的。就像刚才天丽说的那样，我们辟谷中的难关其实就是一个失与得的问题。然而，我们要知道，如果放
弃美食，就会少些俗气，多些仙气。辟谷不仅能让人更智慧，更健康，还可以让人拥有更多可以支配的时
间。从这个意义上来讲，家人都该支持我们辟谷。

天云：家人的理解和支持的确非常重要。好多年前，大师就说过辟谷要过三关。第一：自我关；第二：家
庭关；第三：社会关。可要过这三关也是很难的。就譬如说“自我关”吧，有的人明明接到了辟谷信息，
可却不愿辟谷，怕自己会消瘦下去，影响公关形象。怕这怕那，顾虑重重。还有的人接到了辟谷信息后，
一吃东西就难受，而且不吃饭肚子也饱饱的，精神也很好。一连好多天都这样，结果就害怕了，还以为是
自己肠胃有问题，就跑到医院里做胃镜，开了一大堆药。你说现代医学能给你一个满意的解释和答复吗？
这样的人一方面对辟谷还缺乏了解，另一方面也是悟性不高。

天丽：是啊，这几关都不好过。而获得家人的支持更是个长期问题。我辟谷一段时间以后的确瘦得很厉害。
每个看到我的人都希望我胖一点。妈妈更是如此。再加上工作太忙，练功不够，很快就不得不吃谷物了。

天云：是啊！“家庭关”是很难过的。这种例子很多的。有的人因为遭到家人的反对，精神压力很大。我
们有一位老师接到了辟谷信息，人稍微有点消瘦，他的夫人就害怕了，甚至哭了起来。不过他很有智慧，
他对夫人说：“你哭什么，我这是好事，你看我不吃饭，精神好，什么问题都没有。而且我感觉浑身轻松，
练功时气感也比以前强了。可硬是让我吃，我吃下去就腹胀，难受，你也看到了，那不是遭罪吗？更何况
在天功里，有的人都辟谷十几年了，人家不是一样很好嘛！”夫人觉得他说的有道理，慢慢也就不去反对
了。

天丽：这还是他练功比较充分。繁忙的工作让我很难每天定时练功，更不要说每天四十分钟。大师说，我
们要巧练。哪怕只有三分钟，也要诚心去练。此外，我们也可以把练功完美地与生活结合在一起，就是说，
让练功生活化。不过，我还是觉得较长时间的练功或者打坐是灵魂的需要。有时候我真想离开家人一段时
间。可老师们都说：在家修炼其实就是在考验我们的毅力。正所谓：大隐隐于朝世，小隐隐于山林。

天云：是呀！这可能也是上天在考验我们的毅力，就看你能不能顶住来自各方面的压力。我觉得关键还是
看自己怎么处理。就像“社会关”，有的人在单位里吃饭，大家坐在一起，你不吃荤菜已经被当成另类了，
可现在连饭都不吃了，更是说什么的都有，这时候就要看你的定力和智慧了。

天玫：我也是旁人的干扰大。在这里，赴饭局也是工作。毕竟这是东方人的重要交流场合。你不吃，还要
解释，非常麻烦。所以，总要吃一点的。如果在辟谷期间，是不是可以在意念中请求上天原谅，允许我们
吃些素的？

天丽：的确，这样的困扰我也有的。常有可能和我一起吃饭的人几乎都是吃肉的。听说我吃素，就让我吃
鱼、吃蛋。鱼我明白地拒绝了，蛋却不敢公开拒绝。于是就尝一下，意思意思，以免废太多口舌，心里却
忍不住向大师恳求原谅。不过，现在，只要可能，我总是拒绝和人一起吃饭的。一方面免了许多麻烦，另
一方面也省些时间做些更有意义的事情。

天玫：说到这里，我想起了去年《读者》上的一篇文章，写的太好了，题目就是《我们活着做什么》。

天丽：你能简单说一下吗？



天玫：“我活着，全靠自然，众生的护持和养育，我这五十多公斤的躯体，从头到脚，从里到外，浓缩了
太多大自然的牺牲，浓缩了人类文明太多的恩泽。我一伸手，一张口，就享用着大自然，就占有无数人的
劳动成果。即使我躺在床上，不吃不喝，也在享用着。我至少在享用着制成的床以及这棉被毛毯，我同时
也在享用这和平宁静的环境⋯⋯”

天云：写得太好了，应该说这些话也道出了我们这些修炼者的心声。我们就应该以真诚、感恩的心去回报
大自然的恩泽！

天玫：是的，这位作者真像一个修炼者。

天云：2003年，有一天，大师打来电话，在电话中大师向我发布了辟谷信息，于是我就一直辟到现在。开
始时，我也有顾虑，害怕自己会瘦得很厉害，不过，现在看来，我的担心是多余的。可能是因为我是相对
的辟谷，我还吃蔬菜和水果，所以我一直都不怎么瘦。

天丽：你太棒了。坚持了这么多年！我一直是阶段性辟谷。记得大师说过，要辟谷，连豆腐都不可以吃。
目前我还很难长期做到这一点，因为我脑力劳动太多，心力消耗也不少，而练功补充的能量远远不够。

天玫：我现在没有辟谷，只是以素食为主，偶尔买荤菜，会有罪恶感。在我辟谷的时候，精神特别好，思
维活跃，人也觉得轻松。更重要的是，我节约了好多时间，比如买菜、做菜、洗碗等时间，同时向自然索
取的也少了，造成的环境污染少了。这真是一个对自己和地球都有利的事。

天丽：不仅省时间，也可以少吸收一些毒素。我们的世界已经不那么“绿色”了。

天云：是呀！辅导员也对我说：“辟谷不仅对个人的身体健康、对灵性修炼的提高有帮助，还可以减少对
地球的破坏，减少地球资源的浪费与消耗，减少给地球制造垃圾以及减少对地球的污染。所以辟谷会对保
护地球、保护人类作出重大贡献。”不过，我最大的问题就是偶尔会抵制不住诱惑，嘴巴馋，有的时候不
是饿了要吃，而是馋得总想尝一尝，特别是遇到自己喜欢吃的东西。

天玫：我也有管不住嘴的问题。吃，不是因为饥饿，而是减轻压力。这是什么原因，思考一下，其实就
是“欲望太强了”。

天丽：辟谷信息可以让人往两个方向发展。我现在还没转到节约那个方向。

天玫：让人往两个方向发展?如何解释？

天丽：噢，我没说清楚。就是说辟谷可能让人不吃，也可能让人吃得更好。出现后一种情况的人很可能以
前胃口不大好，消化也不好。中医里不是说“思伤脾胃”吗？我从小就多思。

天云：如果辟谷做不到，那最起码应该先吃素。

天丽：我现在就是同事中少有的素食主义者。人们的第一感觉就是我信教了。我解释说：是我不忍心伤害
生命了。

天云：我有的时候也参加一些活动，和大家一起去餐馆吃饭。看到我吃素，别人也不理解，七嘴八舌，说
什么的都有，可我就像没听到一样，该怎么做还怎么做。毕竟饮食习惯是我个人的事，与他人无关。所以
有的时候我们不能抱怨别人，说别人影响了自己，关键是看自己的定力如何。

天丽：我和人一起吃饭时，对方经常会迁就我一下吃素，可是有人根本就离不开肉，即便他知道肉对人体
的危害。更有人无法理解人不吃肉还能活着。

天云：是啊！现在很多人都有这种错误的认识，认为不吃荤菜会营养不良，有的人一顿也离不开肉。因为
我们是一家人吃素，所以很多人都奉劝我，要给孩子吃荤菜，因为他正在发育，他们认为吃素会造成营养
不良。可我儿子长的比同龄人都高，非但不缺营养，而且一切正常。

天玫：你们在吃素的时候心情如何？

天云：我感觉吃素很舒服，一看到荤菜就难受，恶心。每次去菜场，看到那些肉摊上血淋淋的肉，我就难
受得不得了，头都晕，真的有些目不忍睹。

天丽：对荤菜我没有兴趣了。一点不觉得馋。



天云：记得我第一次不吃荤是在练功一段时间后，突然看到荤菜感觉很不舒服，吃了就腹泻，所以我就知
道，我不能再吃了。他们说这叫“辟荤”。

天玫：放弃荤菜，基于对生灵的慈悲心，那才对啊！

天丽：我再也无法理解饭店门口打出的各种动物招牌。为什么人们想不到这些动物被杀时的恐惧呢？

天玫：最近，看弘一法师的书，说他出家吃素“满心欢喜”。

天丽：佛家的素菜的确让人喜欢，可是吃素也容易让人变得奢侈。

天玫：十分理解。

天丽：把素菜做得精致原本是让人放弃荤菜，可是要放弃精致的素菜也很难。说到底，还是要从减弱口腹
之欲做起。

天云：其实关键是改变人们的饮食观念，要让人们真正明白吃荤对自身不利，最重要的就是要知道“因
果”。可这些又有多少人能接受呢？我儿子最早不吃荤菜是因为看了一个VCD。那个碟片说的是一个真实
的故事：一个人打蛇、吃蛇，最后变成了“蛇人”。他患了一种很可怕的皮肤病，全身的皮肤就像蛇皮、
鱼鳞一样，非常可怕，奇痒无比，衣服都不能穿，不停地挠自己的皮肤，活的非常痛苦。我儿子看了之后，
感叹地说：“这么可怕，谁还敢吃荤菜呀！”有几位功友看了这个碟片之后，也一下子就开始吃素了。所
以，关键还是要让大家明白“因果律”，明白了，你让他吃他都不敢。

天丽：就是要用大量的事实去教育大家。

天云：我也觉得这是最好的办法。台湾的李家同教授的一篇文章让我深有感触。他的一位朋友去印度的加
尔各答一家餐馆吃饭，正在品尝着美味的食品，可一抬头，看到一个浑身衣衫褴褛的印度儿童正爬在窗外
垂涎欲滴地望着自己盘子里的食品，他一下子食欲没有了，心里说不出的难受，当他追出去的时候，这个
孩子已经跑的无影无踪了。从此后，这个朋友每餐都吃的很简单，他说，想想那些受苦的穷人，我们再大
吃大喝的话，就会有一种罪恶感。

天玫：我以为，赤松子祖师就让某些人一看见荤菜就难受，让他自然吃素，或者干脆辟谷。

天丽：那么，你怎么理解辟谷呢？到底怎样才是真正的辟谷？或者说：这个“谷”到底指的是什么？

天玫：辟谷就是要排除五谷杂粮和一切荤的饮食，牛奶、酒类，甚至水。

天丽：在字典里，“谷”指所有庄稼和粮食。但是辟谷功不仅是指不吃这些东西。

天玫：农村有一说，在初夏时，不吃任何东西，将肠胃排空，有利健康。

天丽：那么你们知道吃谷物有什么不好吗？

天玫：中国有句话“盈则亏”。

天丽：此话怎解？

天玫：我们天天吃饭，除了少量被身体吸收，大部分都变成了肮脏的排泄物；现代人得的许多疾病，不是
营养不良，而是营养过剩或不当的饮食造成的。我们真的需要那么多的食物吗？

天云：民间有这么一句话，“吃五谷，得百病”。这句话用今天的话来解释就是：人是吃五谷的，所以生
病是很正常的事。但我想，这句话可能还有其他的解释吧？

天丽：据说，道家修行者之所以不吃谷物，有一个原因就是谷物会让腹内的寄生虫得以长生。

天云：这个说法倒是有趣。不过，从我们个人来看，少吃或不吃东西也是好的。看看我们今天的地球，还
有什么食品是“绿色”的、没有毒素的，可以放心吃的食物又有多少呢？我听净空老法师讲过这么一个故
事，他说别人请他去一个规模很大的养鸭场参观，主管不无自豪地捧着一只手掌大的鸭子问老法师，你看
我这只鸭子出生几天了？老法师说大概有一个星期到十天吧！可对方的回答让老法师吓了一跳，他说这只



鸭子昨天刚刚出生。更令人吃惊的话还在后面，他们说这种鸭子养到两、三个星期就拿到北京卖了，而且
北京烤鸭店三分之一的货源都来自他们那里。鸭子为什么会长得那么快？他们用的饲料全是化学物质。你
们说像这种食物人们吃了还能有个好吗？所以从另一个角度来讲，还是辟谷——吃天粮，吸收宇宙的能量
最好、最安全、最没有负作用。

天丽：其实，天粮功是让人一点东西也不吃。所以真正的辟谷其实就是靠光能量活着。

天玫：天粮功＝辟谷功＋辟水功，辟水很少听到。

天丽：如果还不能彻底不吃东西，就吃蔬菜，水果。我感觉蔬菜更轻灵，毕竟植物是人在从食天粮转为进
食地上植物的首选食品。

天云：我想应该是的。我们这里就有人辟水的，天粮功修炼好的功友连水都不喝的，因为她不感觉口渴。
这又让我想起了《旷野的声音》这本书中提到的一个细节：澳洲土著人看到那位美国女医生渴得不停地喝
水，不由瞪大了眼睛。那么高的温度，又是在沙漠中，他们竟然不觉得口渴，这不就是一种辟水现象吗？

天玫：《旷野的声音》中，澳洲土著人向大自然索取的食物也很少。虽然他们也吃动物，但是吃之前，他
们都要举行谢恩仪式。他们的排泄物、垃圾也处理很好。

天云：所以五万年以来这些真人没有给地球留下任何垃圾。可看看我们现代人，给地球造成的垃圾简直吓
人。要尽可能少的向大自然索取，最好的办法就是辟谷。因为很多人不断索取和破坏地球资源的一个重要
原因就是为了满足吃的欲望，比如为了吃肉而饲养动物，而动物则要吃很多的粮食，而且排泄物也污染很
大。

天丽：辅导员有一次在上课时转达神的话说：几千年来人就在低头向地球索取，早已忘记天会给我们帮助。

天玫：是啊，无论彻底辟谷，还是吃素，都是神在帮助人类回到远古时代的状态，让人与宇宙大师更好地
沟通，使人体场、地磁场、宇宙场更好地共振起来，使人灵魂中的灵性部分苏醒和发展起来。

天云：自从人远离了神，人的欲望不断膨胀，真可谓“欲海难填”。人类为了自己无限膨胀的欲望，也一
直在伤害着我们的地球母亲。这让我想起天网中的一句话：“本届文明是以挖掘地球宝藏为主要形式发展
起来的⋯⋯”是啊！看看现代的人类，挖掘地球宝藏从陆地转为海下，真不知道将来会不会将手再伸到外
星球去？只要听说有宝藏，哪里都敢下手。人类为了自己眼前的这点微小利益，不断地去掠夺地球资源，
迟早有一天会付出惨痛代价的！因为人们意识不到，这本身就会引起一种恶性循环。

天玫：当今世界所面临的一个重要课题就是：减少人的欲望。现代人的痛苦、迷失，都在于一个“贪”字。
萧伯纳说过：“人生的苦恼有二，一是欲望没有被满足，二是它得到了满足。”由此可见，苦恼是果，欲
望是因，所以我们要获得快乐，并不在于如何摆脱苦恼，而是要让智慧穿越欲望的弥障。

天丽：我想，人之所以如此贪恋物质追求，一个重要原因就是人不知道自己并非仅仅生存一世。很多人都
不愿错过这一生的享受，总怕以后再也没有机会。如果人懂得了灵魂的长存，很可能就会选择更高远的目
标。说到底，还是人不知道自己为什么生而为人。

天玫：要是李汉堂修炼天功，他会把《人为什么活着》这篇文章写得更精彩！

天云：是啊，他写出了人的渺小，写出了感恩的心，却还没有认识到我们也要感谢那么多的神。几千年来，
神虽然离开了人类，却没有停止对我们的关注。现在，当地球陷入危机的时候，神又来到了我们身边，唤
醒我们的灵魂，让我们认识到地球母亲所受的重创。现在，从梦中惊醒的我们也要让更多的人能够认识到
辟谷的重要性，要让人类在大灾难中觉醒。

天丽：让人知道自己的根，自己曾有的能力。

天玫：地球上的海啸、雪灾、地震，不就是地球不断向人类发出的警告?我们要从灾难中吸取教训，要反思
人类的行为与意识。

天丽：是的，只是很多人还只是认为，地震是一种难以预测的自然现象。这一次汶川地震据内行人说，就
是我们破坏长江的一个后果。

天云：我赞同天玫的看法。我也觉得地震、海啸是宇宙在警告世人。地球已经被我们人类糟蹋的体无完肤
了，可我们人类还不觉醒，还在做着更可怕的事，完全就是在自掘坟墓。



天玫：是的，地神早已伤痕累累。

天云：记得乐天大师就说过：地震、海啸就是因为地球的这个地方生病了，病的很严重，生了一个肿瘤或
者说脓包，这些灾难是宇宙在给地球动手术。大家只看到了那些灾区的人们很痛苦，骨肉分离、家园被毁，
其实地球神更痛苦，因为他早已被我们人类糟蹋得千疮百孔，气息奄奄了。

天玫：他们的痛与哀号，我们人类听见了吗？不断被伤害的地球，不正是我们人类疯狂的欲望造成的吗?所
以，辟谷的阻力我认为根本在于人类的欲望。

天丽：那就该让大家认识到这些欲望的不良后果：人在自掘坟墓。可是如何减少欲望呢？辟谷、辟水。我
们是不是掉到了怪圈里？

天云：我也是这么认为的，要想辟谷，首先就要降低人类对吃的欲望。

天玫：辅导员的文章《美在瑞士》中写道：瑞士人虽然很富裕，可他们依然很勤奋地工作，也很节俭。几
乎每个瑞士人每周工作42个小时。他们富有，但是他们更关注灵魂的成长和滋养。

天丽：对了，我们又说回来了。让人认识到灵魂的重要，才会努力辟谷，不管有多困难。不过，环境对我
们来说还是挺重要的。在大城市里，个人毅力要非常强。

天玫：天丽说的对，毕竟是社会的人，要有点灵活性。但是，在可以控制的范围内，还是要坚持辟谷或吃
素。

天云：最起码也要在饮食上达到素食或者说要吃得简单。

天丽：我现在的问题是，我还深陷在日常工作中，为灵魂所做的努力主要在道德修行上。

天玫：一样。有时感到矛盾，有时也不矛盾。

天丽：感谢理解。我先尽力让更多的人认识到灵魂的存在，神的存在。

天云：是应该从改变人们的观念入手，否则只空谈辟谷的重要性，还是很难让更多的人去接受。如果大量
的辟谷者一批批涌现，而且个个精力充沛、精神抖擞、思维敏捷，那才有说服力。你们说呢？

天丽：是的。不过，我现在的条件只允许我从灵魂和神这个根本问题入手，做些启蒙工作。我没有更多时
间顾及自己的功法修炼。有时想，我先顾别人，自己先不求太多的功能。

天云：其实在帮别人的同时，你自己也会得到更多。修炼者的功能不是自己可以求来的，而是修来的，在
帮助别人中得来的。

天丽：这样做，是现阶段的选择。我想，该转型的时候，神会向我做出指示的。

天玫：在此次大灾难中，人们的大爱之心崛起，真令人感动！

天云：是啊！大灾难是会唤醒很多人的良知的。

天丽：我担心这种爱心不会持久。

天云：我也担心！因为人类太健忘了，总是好了伤疤忘了痛。

天玫：天丽的担心有道理，但是，我们要有信心。

天丽： 现代媒体可以传播很多感人的事。可是如果人只是在某种特定的感人氛围中做出善举，就不会持久。
相反，如果人知道，我们同出一源，彼此相连，是构成一个大“人”的一个个组成部分，我们的心就会时
刻敞开，成为宇宙大爱之流的载体。

天玫：相信世人的灵魂不会忘记他们共同的根。

天丽：对，该有信心。毕竟总是会有些灵魂在灾难中蓦然觉醒的。



天云：我也希望这场特大灾难能让更多的人觉醒，能够认识到地球所面临的严重危机。

天玫：希望神帮助人类觉醒，减少欲望，增加大爱之心，重建阳性家园，也重建心灵家园。

天云：对，地球是我们大家共同的家园，需要我们大家携起手来一起去保护和拯救。

天丽：那么，我们就用意念能来助人觉醒吧！

天玫：是的，意念的力量是很强大的。

天丽：作为修炼者，我们任重道远。就在前一秒钟，我突然强烈地认识到：大师和他的学生一直说的重担，
绝不仅仅是他们个人的。有一天，我们每个人都要挺得起来才行。要想将来有用，现在就要好好练功。有
个德国朋友每天早晨五点多就起来练功，然后去上班。跟她相比，我还是不够努力。我们应该还是能够安
排出一定时间来练功的。不要太宽容自己。

天玫：是的，我也是不自觉。

天云：我就经常恨自己，怎么老是这么懒惰。这是我的一个很大的劣根。

天丽：我也认识到，我太姑息自己的错误。侥幸心理也比较强。自己监督自己是多么难的事情啊！真要是
有人天天督促倒容易得多。不过，要走好修炼的路，我们必须努力战胜自己。否则我们怎么去告诉别人，
这条路该怎么走呢？

天云：我们最大的敌人应该是自己，人最难战胜的也是自己。所以大师要我们大家悔改，每天都改掉自己
的一些缺点，尽管很难，但必须这么做，否则不会进步！

天玫：的确，不管是出世，还是入世修炼，人面临的困难首先还是自己。

天丽：对，现在，我们就对这个“自己”笑一笑，然后对它说：让我们好好合作吧！你们看，我们是不是
可以像对孩子一样鼓励或奖励自己一下？

天玫：我想，最好的办法是请神相助。 “天粮功”一文中有这样的表述：“为了‘三救’，请求天粮功宇
宙大师将饮食中的负信息、负能量排到宇宙黑洞里去，同时给饮食输入宇宙正能量，并请强化辟谷、辟水
和降欲望、抗诱惑的信息，谢谢！” 说到这里，我又有一个问题了：“饮食中的负信息、负能量”这句话
如何理解？

天丽：负能量应该就是不好的能量。譬如，饮食里的细菌、病毒、化学物质就含有各种各样的负能量。

天云：不知道还有来自哪些方面的负能量？

天丽：好多阴性体里就含有负能量。譬如，信息灵、一些精灵啊，妖魔鬼怪呀。

天玫：哦！有道理。

天丽：记得大师的学生W的书里提到过一个例子，一个去世的老太太每天先去吃菜里的能量。一家人接着
去吃信息灵吃剩的东西就会生病。

天云：真可怕！吃东西竟会给我们带来这么大的麻烦。遗憾的是，我们很难做到什么都不吃。我觉得有的
时候，忙的忘记吃了，反倒没什么感觉，可一想到自己一整天都没吃东西，就会去给自己找个吃的，看来
这个毛病也要改掉。

天玫：可能，我们要抽时间练功。练功不仅是接受宇宙信息，也是一种仪式，提醒自己，督促自己。

天丽：我觉得用合适的方式来奖励自己的进步也不失为一种好方法，至少可以帮助我们度过初级阶段。我
想，如果我能战胜自己一点，就给自己一点奖励。

天云：好办法，我也这么做，鼓励鼓励自己！就像我们对待孩子一样，适当的鼓励自己可能也会有所帮助。

天玫：奖励什么比较好呢?



天云：是呀！奖励自己什么呢？

天丽：看点自己一直想看却没时间看的书？

天玫：看一直想看却没时间看的书，很好。

天丽：和朋友通个电话，聊聊天，也许就是一个渡人的机会呢！

天云：对了，我还有个提议，我们三个天女也可以互相提醒，互相监督，互相帮助，大家也学《旷野的声
音》中的澳洲土著人，看看人家身上有什么优点，有什么值得我学习的地方；或者一看别人身上有什么缺
点，就赶快自问“我有吗？”有，就赶快改，这也就是大师提倡的“以人为镜”。我想只有这样，我们才
能更快地提升自己。

天玫：我们互相学习、互相督促，努力!

天丽：那就好好努力吧！回报我们获得的厚爱！回报给我们生命的宇宙。
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